

## Bericht zur Wanderung vom 6.Mai 2023:

### Hoffnungsthaler Bachtäler im Frühling – rund um den Knipperbach

(geführt von unseren Vorstandsmitgliedern Karin Wedde-Mühlhausen und Klaus Hasbron-Blume)

Bei sonnigem Wetter starteten wir mit der Wanderung auf dem Parkplatz der Sportanlage Bergsegen und folgten zunächst dem Bergbauweg ins Brunsbachtal.



Während der Brunsbach bis zur Mündung in den Knipperbach in einer von Schwarzerlen gesäumten Aue mäandert, konnten wir auf dem weiteren Weg entlang der Bahnlinie beobachten, wie wenig Platz dem begradigten Knipperbach zur Verfügung steht – problematisch bei Starkregenereignissen wie im Sommer 2021.



Entlang kahlgeschlagener und durch schweres Gerät verdichteter Hänge ging es weiter in Richtung des Aquädukts, welches den Knipperbach quer über die Bahnschienen leitet. Eine ausreichende Aufnahme von Wasser bei Starkregen kann dieser verdichtete Boden nicht leisten. Für einen stark angeschwollenen Bach reicht auch das Aquädukt nicht aus, sodass der Bahnverkehr in solchen Fällen abgebrochen werden muss.





Nach Überquerung des Bahntunnels entlang des dort in einer Betonröhre geführten Durbuscher Bachs wanderten wir durch die Knipperbachaue hoch nach Durbusch.



Leider setzte dann ein heftiger Regen ein. Unsere sehr interessierten und motivierten Wanderer sind dann alle mit uns entlang der Hänge des weiten durch natürliche Sukzessionsvegetation wieder begrüneten Durbuscher Tals in Richtung Brunsbachau und wieder zum Ausgangspunkt zurückgelaufen.



Beim Vergleich mit historischen Bildern wurde deutlich, welche tiefgreifenden Änderungen die Landschaft unserer Bachtäler und Hänge besonders nochmal in den letzten Jahrzehnten erfahren hat, die zu der heutigen Bedrohungslage für den Hoffnungsthaler Ortskern bei häufiger zu erwartenden Starkregenereignissen führen.

Allen ist bei der Wanderung klar geworden, dass es nicht die „eine“ Lösung gibt, die Gefahren zu reduzieren. Sinnvolle

Kombinationen von naturbasierten und technischen Lösungen müssen gefunden werden.



**Vorausschau:** Wegen der starken Nachfrage zur Teilnahme an der Wanderung wird diese am Sonntag, dem **24. September, 10:00-13:30** unter dem Titel: „Hoffnungsthaler Bachtäler im Herbst....“ während den Bergischen Wanderwochen wiederholt.